

## Fuente de vida esencial

● En un planeta como el nuestro, los océanos no sólo son grandes extensiones de agua, sino que también verdaderos pulmones de la Tierra, hogar de múltiples especies y reguladores del clima. El 8 de junio conmemoramos un nuevo Día Mundial de los Océanos, una fecha instaurada por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que nos permite recordar que no son un recurso infinito ni lejano, sino que fuente de vida esencial que requiere acción y conciencia colectiva.

Hoy la situación de nuestros océanos es crítica, ya que están siendo afectados por el cambio climático, la contaminación por plásticos, la sobrepesca y la destrucción de sus hábitats. En Chile, el manejo inadecuado de ciertas producciones acuícolas, la acumulación de residuos en playas y fondos marinos y el debilitamiento de algunas pesquerías clave, evidencian una urgencia que no podemos ignorar.

En este contexto, la ratificación del Tratado de Alta Mar por parte de nuestro país representa un paso relevante a nivel internacional que requiere del apoyo de los gobiernos y de la ciudadanía, para que este acuerdo entre en vigor y logre proteger efectiva-

mente la biodiversidad en aguas internacionales.

Proteger el océano significa sostener aquello que nos sostiene. Esto implica fortalecer las áreas marinas protegidas, promover una economía justa y regenerativa y educar a las nuevas generaciones con una visión ecosistémica.

El mar no es sólo una belleza para admirar; es parte de nuestra cultura, sustento y clave para el futuro. Que este Día Mundial de los Océanos sea no sólo una invitación a valorarlo, sino que también a asumir un rol activo en su cuidado.

*Claudia Rojo*  
*Coordinadora del Instituto*  
*de Ciencias Naturales UDLA*  
*Sede Viña del Mar*